

Petit à Petit

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Mécanique Sans Frontières

N°196
Décembre 2015

PROCHAINES REUNIONS

26 Janvier 2016

25 Février

24 Mars

L'ASSOCIATION

7 Avenue de Labarde
33300 Bordeaux Bacalan

Téléphone

05 56 39 67 30

Mail

mecasf33@gmail.com

Blog

www.mecasf.wordpress.com

Conception du *Petit à Petit*
Christian Loubot

*Le Président et son équipe vous souhaitent
de joyeuses fêtes de fin d'année*



A notre « Boutique de solidarité », nous manquons en ce moment de vêtements d'hiver (hommes et femmes) : n'hésitez pas à déposer ceux dont vous n'auriez plus besoin. Bibelots et vaisselle seraient aussi les bienvenus.

Laurence vous remercie...



Notre trésorier Patrick nous quitte à la fin de l'année

←

Il va être remplacé par Michel Delapeyronnie

→



Mission au BENIN de André Cendrez et Patrick Beaulieu - Novembre 2015

TANGUIETA : *Garage associatif en partenariat avec « La Fondation Jacqueline Yokossi »*

Une réunion informelle du Bureau de la Fondation s'est tenue à Natitingou le 10 Novembre. Sont présents avec nous la Vice Présidente (Sage femme), le Secrétaire, et le Coordonnateur, Joseph Yokossi qui mène le débat. En revanche, sont absents, le Président de la Fondation (l'ancien Président a démissionné et le nouveau n'est pas encore « élu »), ainsi que le Trésorier.

Nous faisons le point sur l'infrastructure des bâtiments du « garage associatif » situé à Tanguiéta, à une cinquantaine de km de Natitingou. Suite à une tempête violente le long des collines de l'Atacora, le local du gardien s'est effondré et un mur du local « réparation » est fragilisé. Le coordonateur prévoit de modifier le plan du garage, ce qui a empêché la plantation d'arbres envisagée l'année dernière...

Après cette réunion, nous nous rendons sur le site du garage de Tanguiéta. Là, en concertation avec Toussaint, seul membre de la Fondation présent, et le chef maçon qui avait été recruté par la Fondation, nous décidons de renforcer le mur qui manifeste des signes de faiblesse, de nettoyer l'emplacement du local du gardien, de reconstruire le mur d'appui de ce local, de nettoyer et niveler une partie du terrain. Pour ce travail nous faisons appel à six maçons et manœuvres. Nous procédons à l'achat des matériaux, sable, ciment et barres métalliques. Durant trois jours les travaux vont bon train, le nettoyage et les rangements sur la parcelle donnent une autre image du garage...



On consolide une charpente à Tanguiéta

Nous quittons Tanguiéta pour la mission sur Klossou le dimanche matin, après avoir planifié encore trois jours de travail. Le montant des salaires restant à payer pour ces trois jours, est confié à Mr Toussaint. Nous apprenons le dimanche soir que les personnels n'ont pas été payés pour les travaux effectués, ce qui met un terme à la finition du chantier entrepris. Ceci sans explication... explication que nous attendons.

Nous déplorons le peu d'implication et l'absence des membres de la Fondation pour ce projet de garage.

KLOSSOU : *En partenariat avec l'association CEREPAD*

Projet de construction d'un four à pain : la population du village est très favorable à la construction d'un four à pain ici, car actuellement, l'approvisionnement s'effectue par la piste et le four à pain le plus proche est à 20 km de Klossou ! Mais, nous leur rappelons malgré tout que nous ne nous engagerons dans cette réalisation que lorsqu'un boulanger du village aura été formé à ce métier.



Dimanche 15 novembre après midi : A notre arrivée, le village de Klossou est en effervescence. Le groupe folklorique du village a revêtu de magnifiques tenues colorées. La musique envahit l'espace : les calebasses qui sont ici plus ou moins immergées, produisent des sons particuliers. Les danseurs se démènent sur des rythmes endiablés pour le plus grand plaisir de tous.

Préparation de la petite fête en musique



Ecoliers dans la cour de l'école

Lundi 16 : Les élèves sont rassemblés sous les manguiers dans la cour de l'école, sagement installés à leurs tables d'écoliers sorties pour l'évènement.

Nous allons distribuer les livres envoyés cet été à Klossou, en présence des autorités locales : chef de village, directeur de l'école, représentant des parents d'élèves.

Les discours se succèdent, la distribution s'effectue, et les enfants découvrent avec joie les livres reçus.

Un instituteur prendra en charge la gestion de la bibliothèque, dans un local prévu pour le rangement des livres.

Devant ce « succès », nous décidons alors de programmer d'autres envois de livres depuis Bordeaux en 2016.



Distribution des livres à Klossou

OUEGBO : En partenariat avec l'association CEREPAD

Mardi 17 novembre : Nous voici à Ouegbo, centre de ressources agricoles où Narcisse avec son association CEREPAD met en valeur cinq hectares de terre depuis vingt ans. Les palmiers à huile âgés d'une dizaine d'années arrivent à maturité. La fabrique d'huile pourra alors « battre son plein ».



Tri des noix de palme à huile

Le manioc, broyé et séché est transformé en farine, appelée le « gari »

A cette époque de l'année, les orangers sont aussi en pleine production.



Fabrication du « gari »

Narcisse vient d'achever le creusement d'un second puits, son souci majeur étant l'eau pour les cultures de contre saison. Le château d'eau financé par MécaSF est en construction, et nous étudions la mécanisation de l'approvisionnement en eau : nous achetons pour cela un groupe électrogène et une cuve de capacité 5 m³. Un petit éclairage avec panneaux solaires et l'alimentation de 4 lampes est également acheté. Une pompe immergée adaptée à son puits, profond de 65 mètres, sera nécessaire : elle sera soit récupérée et vérifiée par Daniel et Gérard à Bordeaux, soit achetée dans le marché local.

En partenariat avec l'ONF (Office National des Forêts), CEREPAD participera à une campagne de promotion de l'arbre « MORENGA », aux multiples vertus. Cet arbre occupera une place importante dans les futures plantations et apportera un complément nutritionnel très intéressant aux populations.

Narcisse, très accaparé à COTONOU par son travail de directeur technique d'une entreprise privée, se réfugie, dès qu'il le peut, sur l'exploitation de Ouegbo, qu'il appelle « Un petit coin de paradis ». Là, réside et travaille une dizaine d'employés de CEREPAD, semblant heureux de vivre dans ce « nid de verdure ».

André Cendrez et Patrick Beaulieu

Le CEID partira à Niodior en janvier prochain, avec un nouveau groupe, pour un nouveau « séjour de rupture à visée thérapeutique »

L'excellente qualité du partenariat tripartite – MécaSF, CEID, Mr Ibou BA (chef de poste du dispensaire de Niodior) – m'a décidée à poursuivre notre action commune sur l'île de Niodior. Monsieur BA est très fiable, et cette mission s'est révélée efficace et sérieuse. D'ailleurs, une « plaque » qui rappelle notre action au cours de cette mission de Janvier 2015 a été réalisée comme convenu.



Femmes au dispensaire de Niodior



Mr Ibou BA dans son bureau

J'ai donc réalisé un diagnostic de terrain : 1) étude des besoins du dispensaire et de sa population, 2) conception de l'action, 3) étude logistique et 4) chiffrage du projet

Pour ce faire, j'ai rencontré les autorités locales : Sous Préfet de Niodior, Comité de santé, Médecin responsable du dispensaire, Sage femme, Matrones...



Mahé, dans la pharmacie

La pharmacie du dispensaire est, comme on le voit ci-contre, très bien entretenue, et approvisionnée.

Il a en revanche été décidé, afin de satisfaire au mieux les populations des îles fréquentant ce dispensaire, d'agrandir la salle d'accouchement.

En effet, celle-ci est exiguë, manque de matériel, et les nombreuses femmes accouchent dans des conditions souvent précaires.

Après rencontre avec les artisans, maçon et menuisier, j'ai établi le budget de cette mission. Le comité de santé, très actif, a souhaité participer à la mise en œuvre de ce projet : il prendra en charge le transport des différents matériaux (on est sur une île...), assurera le transport de l'eau et avancera les moyens financiers afin que le CEID intervenant, trouve les briques déjà fabriquées et sèches dès son arrivée. MécaSF financera le projet, et le CEID, assurera la main d'œuvre. J'assurerai la coordination de cette mission.

Il est intéressant ici de noter la mise en synergie des différents partenaires. L'objectif de cette mission de 2016 (dont les membres sont sur la photo ci-contre) a pour but d'œuvrer en faveur des populations du Saloum, du personnel du dispensaire, mais reste bien sûr aussi une démarche de soins pour les usagers du CEID.

*Sylvie Condon, Chef du Service Social du CEID
et membre de Mécanique sans Frontières*



*Camille, Sylvie, Hélène, Michel
Mohamed, Antoine et Patrick*